



Mi Universidad

Controles de lectura

Blanca Janeth Castellanos Sánchez

Tercer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Primer semestre, grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de noviembre de 2024.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistemas de Atención a la Salud

Blanca

Según la OMS un sistema de salud es una estructura social que está constituida por un conjunto de personas y acciones destinadas a mejorar la salud de la población, pero como se lleva a cabo y donde, existen muchos lugares que llevan a cabo estas acciones como son las instituciones, organismos y servicios todas estas acciones han sido organizadas y planificadas para llevarse a cabo.

Aunque sus acciones son innumerables se tiene un propósito u objetivo específico que es la promoción, protección, prevención, tratamiento, rehabilitación y reinserción, brindando un trato digno y adecuado a la población y así llevar a cabo su objetivo principal que son: busca mejorar la salud de las personas, defender a la población ante amenazas a la salud a través de prevención, identificando a tiempo los riesgos, proteger a las personas de consecuencias económicas, que la economía no sea un muro para la atención médica, proporcionar un acceso equitativo, que todas las personas sin importar raza, sexo, ideologías, creencias reciban una atención sin importar su origen o etnia, y hacer que las personas participen en las decisiones que involucren su salud y al sistema sanitario, como ya habíamos visto en temas anteriores esto se dará siempre y cuando la población cuente con conocimiento y educación para poder exigir lo que es su derecho y no solo tener que recibir lo poco que le puedan dar sino exigir de acuerdo a sus necesidades.

Teoría de Sistemas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Blanca

El sistema es el conjunto de elementos que se encuentran unidos para un fin específico, dentro de los sistemas de salud se encuentran algunos elementos independientemente del tipo de servicio que se brinde como son convencionales, tradicionales, alternativos - complementarios, y algunos de sus elementos son: Cosmovisión: La forma en la que entendemos a la salud y enfermedad, la visión del mundo, cuerpo de terapias; comprensión de la causalidad; modelo de prevención; Nosología; Procedimientos diagnósticos; procedimientos terapéuticos; la atención a la salud se ve de un punto desde la cosmovisión, esto depende de la forma de entender el mundo que rodea y la forma en que vemos la salud y la enfermedad.

(López Austin) define a los sistemas de salud como un conjunto de representaciones y creencias. La medicina alopatrica nos habla sobre el único sistema de atención oficial que se encarga de dar atención médica basada en evidencia científica que es algo que lo diferencia de las otras ramas que no es oficial, pero sin embargo su objetivo de atención es el mismo (la mejoría del paciente o reducción de su enfermedad de ser posible), pero de donde surge todo esto, a inicios de la primera guerra mundial se tuvo la necesidad de buscar la manera de ayudar a los heridos, para poder atenderlos por prioridades se aprendió a valorar los riesgos a la salud y a la vida, aquí fueron más los trabajos

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Blanca

Sistema Médico convencional

La integración de la medicina convencional y no convencional, a eso se refiere este tema que habla sobre como se expresa que nada tiene que ver con las practicas que llevan a cabo los estudiantes de medicina en diversas facultades, ni tampoco lo que se lleva a cabo en los hospitales o centros de atención de salud comunitaria, y que como bien lo dice su nombre medicina alternativa se entiende que es como un extra a la medicina alopática y no es lo mismo, o complementaria se debe entender aun mas que es el complemento de algo, en este caso de la medicina alopática y no es como su suplencia pues su forma de trabajo y lo ayuda es muy diferente aunque quizá sea el mismo objetivo en común que es buscar el bienestar del individuo o comunidad. A pesar de sus deficiencias de la medicina alternativa complementaria es el apelativo mas comunmente utilizado. Si mencionamos algunos como la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchos otros practicos, existen muchos otros aspectos que quizá son predeterminantes como la individualización del cuidado, la dedicación del tiempo y atención de cada paciente, la confianza y la fe en los poderes curativos del cuerpo, y en la naturaleza. Aunque las personas saben y conocen que quienes practican estas acciones no cuentan con una formación oficial ni gozan de ningún

Sistema Médico Tradicional

Blanca

La medicina tradicional es una parte de la importancia de los pueblos indígenas pues generalmente esta conectada con la tierra que es de aquí de donde viene su fortalecimiento y preservación de su identidad, generalmente todo lo que utiliza para la realización de esta parte de la medicina proviene de la madre naturaleza y es usada para realizar curación a través de sacrificios de ciertos animales, las ramedas donde se golpean con diferentes ramas sobre el cuerpo según donde está su malestar, veladoras con las que piden su necesidad de sanación, amuletos de una parte de algún animal o algún objeto, preparaciones de líquidos y algunas personas lo usan para mal de otras o para sacar dinero a las personas que ocupan el servicio también conocidos o llamados brujos.

Su método de curación consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. La energía que cura conocido como las chakras, pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda el equilibrio, después de una curación; el paciente logra estar sano por que ha armonizado su energía con la energía que le transmite el curandero, por ejemplo el temezcal es otra herramienta de uso de la medicina indígena ya que se cree que restaura la armonía del paciente y se le purifica en todos los sentidos y se cree

BIBLIOGRAFIA

1. Seguí Gómez, M., Toledo Atucha, E. A., & Jiménez Moleón, J. J. (2013). *Sistemas de salud. Modelos*. España, S.L.: Elsevier.
2. López, Austin, Alfredo. (1989). *Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas*. Secretaria de salud. *Innovando en salud, fortaleciendo los servicios de salud*. Pag: 1-30
3. L KATZ, D. (abril-junio de 2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. *HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS*, 1(2), 77-86. Obtenido de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Rivas, T., Michelle Pérez, R., & Olmos, F. (febrero-marzo de 2011). *La Medicina Indígena: un sistema de salud, Medicina alternativa e indígena: conocer para saber, Ley de medicina alternativa. Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba*, 4-9. (M. A. Cortés Guardado, Entrevistador) Guadalajara, Jalisco, México: Tukari. Obtenido de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf